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Не стыдно показать
В Екатеринбургском музее ИЗО отреставрировали 
скульптуру, хранившуюся в запасниках 87 лет 

В центре «Эрмитаж 
Урал» представили 
восстановленную 
скульптуру «Стыдливость» 
швейцарского 
скульптора Кристофоро 
ВИКАРИ. Статуя вошла 
в постоянную экспозицию 
западноевропейского 
искусства XV – начала 
XX веков. 

Специалисты рестав-
рационной мастерской не-
сколько месяцев занимались 
восстановлением внешне-
го облика скульптуры. Пре-
жде всего с экспоната удали-
ли поверхностные загряз-
нения, остатки старого ла-
ка и следы работы предыду-
щих мастеров, а затем береж-
но восстановили утрачен-
ные и поврежденные фраг-
менты – у девушки были ско-
лы на пальцах и отсутствова-
ли локтевые суставы. После 
возвращения целостности 
облику художники замазали 
неровности мастикой и зато-
нировали швы.

– Если посмотреть ролик, 
фиксирующий те разруше-
ния, которые были на скуль-
птуре до того, как ее косну-
лись руки реставратора, то 
можно сказать, что прошла 
целая сложная хирургиче-
ская операция по восстанов-
лению образа во всей его ис-
ходной красоте, – отметил на 
презентации директор Екате-
ринбургского музея изобра-
зительных искусств Никита 
Корытин.

Алебастровая скульпту-
ра была создана в 1880-х го-
дах, а после попала в собра-
ние Свердловского краевед-
ческого музея. Затем, в 1936 
году, она была передана в 
Свердловскую картинную 
галерею вместе с четырьмя 
другими похожими статуя-
ми, которые стали одними 
из первых предметов запад-
ноевропейского искусства 
в фондах галереи. Экспер-
ты предполагают, что пять 
скульптур попали на Урал 
еще до революции и укра-
шали собой интерьер бога-
того дома. Например, обра-
зы Афродиты и Аполлона, 
имеющие инвентарные но-
мера 1 и 2, одного размера и 
выполнены они, вероятнее 
всего, одним мастером. А вот 
экспонат с номером С-5 хра-

нили в запасниках 87 лет, по-
ка, наконец, не отреставри-
ровали.

– Стилистически скульп-
тура относится к эпохе мо-
дерна и действительно впе-
чатляет своей нежностью, 
легкостью, изяществом, – по-
делилась заведующая секто-
ром зарубежного искусства 
ЕМИИ Ольга Пермякова. – 
Свое название она получила 
благодаря надписи на поста-
менте на французском язы-
ке, которое переводится как 
«стыдливость». Но на самом 
деле у этого слова есть сино-
нимы – «скромность», «за-
стенчивость», которые тоже 
как нельзя лучше раскрыва-
ют прекрасный женский об-
раз.

Иннокентий ЛАВРЁНОВ
oblgazeta.ru

Определились участники 
XII Всероссийского фестиваля 
хоккея – финального 
раунда чемпионата 
Ночной хоккейной лиги 
(НХЛ), которая является 
крупнейшим в мире 
спортивным соревнованием 
среди любителей. Турнир, 
как обычно, пройдет 
в Сочи в первой половине 
мая. Главный приз 
Фестиваля – грант в размере 
100 миллионов рублей 
на строительство новой 
хоккейной арены в регионе 
команды-победительницы. 
Среди участников 
финального раунда 
нынешнего года – 
пять коллективов 
из Свердловской области. 

НХЛ была создана в 2011 
году по инициативе ряда про-
славленных российских хок-
кеистов и при поддержке Пре-
зидента РФ Владимира Пути-
на (он, кстати, периодически 
играет в гала-матчах, прохо-
дящих во время сочинского 
фестиваля, а также награжда-
ет победителей). 

На сегодняшний день оте-
чественная НХЛ – это круп-
нейшая в мире любительская 
лига: в этом сезоне в ней игра-
ли 1 207 команд из 81 региона 
страны.

Сейчас соревнования 
проводятся в девяти дивизи-

онах. Самый престижный из 
них – «Лига чемпионов 40+» 
(именно его победитель по-
лучает 100 миллионов ру-
блей). Свердловские (а кон-
кретно – екатеринбургские) 
команды побеждали в этом 
дивизионе четыре раза  –  
больше, чем представители 
любого другого региона Рос-
сии.  

Забавно, что в осталь-
ных (более слабых) дивизи-
онах свердловчане выигра-
ли только один раз: в 2021 го-
ду «СВ Металл» стал чемпио-
ном «Лиги Надежды». В про-
шлом году эта команда побе-
дила в «Лиге чемпионов 40+» 
и стала таким образом пер-
вым нашим коллективом, ко-
торый выиграл Ночную ли-
гу дважды – и в двух разных 
дивизионах. Нынче «СВ Ме-
талл» не имел права участво-
вать в «Лиге чемпионов» (со-
гласно регламенту, главный 

приз можно выиграть толь-
ко один раз), поэтому коман-
да вернулась в «Лигу Надеж-
ды» и опять пробилась в фи-
нальный раунд – третий раз 
подряд!

Кроме «металлистов», в 
нынешнем Фестивале хоккея 
выступят еще четыре коман-
ды из Свердловской области 
(все они – екатеринбургские). 
Это:

«Паритет» (дивизион «Ли-
га чемпионов 40+»),

«Монетка» («Любитель 
50+»),

«Пионер» («Лига Мечты»),
«Малахит» («Амазонки», 

где играют женские коллек-
тивы).

На первом этапе команды 
сыграют в группах, а потом 
начнется стадия плей-офф. 
Турнир стартует 4 мая, а за-
вершится 16-го.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Свердловские команды, побеждавшие в «Лиге чемпионов 40+», 
и арены, на строительство которых были потрачены гранты

2014: «Неоплан» – «Дацюк Арена» (первая очередь)

2016: «Авто» – «Арена «Авто» в микрорайоне Солнечном

2019: «Скон-Урал» – каток в спорткомплексе «Калининец»

2022: «СВ Металл» – «Дацюк Арена» (вторая очередь)

( ХОККЕЙ )

Игра 
на 100 миллионов
Победы свердловчан в Ночной лиге помогают 
финансировать развитие спорта в регионе
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Реставрация скульптуры «Стыдливость» началась в октябре 2022 года, 
а сейчас произведение вошло в постоянную экспозицию центра 
«Эрмитаж-Урал»

На Среднем Урале 
стартовала подготовка 
к посевной кампании. 
В этом году свердловским 
аграриям под яровые 
культуры отведено около 
полумиллиона гектаров. 
Санкции на график 
работ не повлияли: 
сельхозпроизводители, 
чтобы не зависеть 
от импорта, переходят 
на российские семена 
и технику – такую задачу 
им поставил губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ. 
По решению главы региона 
с начала года на поддержку 
аграриев уже направлено 
около миллиарда рублей, 
еще столько же они 
получат к маю. Это рекорд 
для региона, рассказала 
областной министр 
агропромышленного 
комплекса 
и потребительского рынка 
Анна КУЗНЕЦОВА. 

Рассчитываем на себя

Работа сельхозпроизво-
дителей во многом зависит 
от погодных условий – зем-
ля еще недостаточно про-
грелась, а на сельхозугодьях 
ближе к северу лежит снег. 
Как только в регионе окон-
чательно потеплеет, аграрии 

сразу приступят к севу. По 
словам Анны Кузнецовой, в 
этом году в Свердловской об-
ласти под эти цели отводят-
ся почти 783 тысячи гекта-
ров земли. На них будут вы-
сажены зерновые и зернобо-
бовые культуры, а также ово-
щи открытого грунта (карто-
фель, морковь, лук, свекла) и 
масличные культуры (рапс, 
лен). 

Семенами сельхозпроиз-
водители полностью обеспе-
чены. Подготовка к посевной 
идет в штатном режиме. 

– Семена зерновых и кар-
тофеля – нашей, уральской 
селекции, аграриям они хо-
рошо известны. Семена ово-
щей открытого грунта – на-
против, на 90 процентов за-
рубежного производства. Гу-
бернатор Евгений Куйвашев 
поставил задачу постепен-
но переходить на российских 
производителей. Думаю, что 
в ближайшие два года она бу-
дет решена и мы больше не 
будем зависеть от импорт-
ных поставок. В России и в 
нашем регионе есть замеча-
тельные специалисты в об-
ласти селекции. Уверена – 
они справятся, – рассказала 
Анна Кузнецова. 

Более того, в регионе уже 
создан стратегический запас 
семян на 2024 год – пшени-

цы, овса, ячменя, гороха и дру-
гих культур, сообщил дирек-
тор Уральского федерально-
го аграрного научно-исследо-
вательского центра УрО РАН 
Никита Зезин. 

– Мы учли опыт засушли-
вых, малоурожайных лет и 
подстраховались. Кроме то-
го, в 2022 году на базе наше-
го центра заработала совре-
менная линия подготовки се-
мян от белорусского произво-
дителя. Оборудование приоб-
ретено по нацпроекту «Нау-
ка и университеты», его стои-
мость – более 100 млн рублей. 
Линия себя оправдала: зер-
но чистое, соответствует всем 
ГОСТам. С ее помощью за три 
месяца был выполнен годо-
вой объем работ. Это техноло-

гический прорыв для региона 
и гарантированный урожай с 
полей, – говорит он.   

Техника готова к посев-
ной практически на сто про-
центов, заявила Анна Кузне-
цова. В этом году из областно-
го бюджета на модернизацию 
регионального агропарка бы-
ли выделены 500 млн рублей, 
что на 200 млн рублей боль-
ше, чем в прошлом. 

– Сельхозпроизводители 
приступили к плановым ре-
монтам техники еще минув-
шей осенью, сейчас идет за-
вершающий этап. Машины в 
большинстве своем импорт-
ные, и аграрии заранее сде-
лали заказы на запчасти, так 
как сроки их поставок уве-
личились. Чтобы исключить 

ненужные риски в будущем, 
ориентируем сельхозкоопе-
ративы поэтапно переходить 
на российскую и белорусскую 
технику. Уже закуплены 44 
новые машины белорусско-
го производства – этой весной 
они выйдут на поля, – сооб-
щила Анна Кузнецова. 

Глава минАПК также отме-
тила, что аграрии запаслись 
необходимыми горюче-сма-
зочными материалами и при-
обрели для посевной поряд-
ка 18 тысяч тонн минераль-
ных удобрений. Кроме того, 
по просьбам сельхозпроиз-
водителей областные власти 
расширили программу мели-
орации земель – это порядка 
2,9 тысячи гектаров. Мелио-
рация (технологический спо-
соб орошения почвы. – Прим. 
«ОГ».) позволяет делать зем-
ли менее зависимыми от по-
годных условий, чтобы в ито-
ге засуха не повлияла на объ-
емы урожая. 

Рекордная поддержка

По словам Анны Кузне-
цовой, посевная кампания в 
регионе пройдет за счет соб-
ственных средств аграри-
ев и государственных субси-
дий, частично компенсиру-
ющих их затраты. На под-
держку сельхозпроизводите-

лей уже направлены из об-
ластного бюджета 960 млн 
рублей, к маю им будет пе-
речислен еще миллиард ру-
блей. Это рекорд для области. 
В общей сложности в этом го-
ду свердловские сельхозпро-
изводители получат более 
пяти миллиардов рублей из 
регионального и федераль-
ного бюджетов. Это тоже бес-
прецедентная сумма. 

Многие аграрии восполь-
зовались возможностью 
взять краткосрочные креди-
ты по льготной ставке 3–5 
процентов годовых, сообщи-
ла Анна Кузнецова. Эту воз-
можность предоставили фе-
деральные и областные вла-
сти. Общий объем заемных 
средств составил 3,3 млрд ру-
блей, что значительно боль-
ше, чем в прошлом году. 

Прогнозов по урожай-
ности в минАПК пока не да-
ют – многое зависит от по-
годы. Перед ведомством сто-
ит задача собрать к осени не 
менее 690 тысяч тонн зерно-
вых, 250 тысяч тонн карто-
феля, 44 тысячи тонн ово-
щей открытого грунта. В ре-
гионе будет сделано все воз-
можное для достижения 
этих показателей, подчер-
кнула Анна Кузнецова. 

Юлия БАБУШКИНА
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ЭТО ИНТЕРЕСНО

Эксперты Уральского федерального аграрного научно-
исследовательского центра УрО РАН вывели два гибрида 
скороспелой кукурузы, из которой заготавливается корм 
для коров – карнаж. У него высокое содержание белка и крахмала, 
и по энергоэффективности он превышает силос. Такой корм 
повышает качество молока. В СПК «Килачевское» Ирбитского 
района его уже используют.

Кроме того, эксперты вывели засухоустойчивые сорта 
пшеницы, ячменя, картофеля. Интерес к ним проявили несколько 
российских регионов, а также Казахстан. 
Сейчас специалисты работают над сортами сои – еще одной 
перспективной зернобобовой культурой. 

Сев на старте
Свердловские аграрии выходят на поля

Посевная кампания ежегодно проводится в середине апреля – начале мая в муниципалитетах, где особенно развито сельское хозяйство. Это Ирбитский, Камышловский, Алапаевский, Красноуфимский районы и другие территории

В новом шоу каждый зритель найдет для себя нужную, 
свежую и интересную информацию

( КТО РАНО ВСТАЕТ )

На ОТВ запустили 

утреннее информационно-

развлекательное шоу

С 12 апреля на Областном телевидении (ОТВ) 
в эфир выходит  программа «Свердловское утро». 
Это передача про людей, про их увлечения, быт 
и, конечно, про самые интересные и важные 
новости. Каждый, кому по утрам не хватает позитива 
и заряда бодрости, может больше не беспокоиться 
и не экспериментировать с кофе и энергетиками –  
нужно всего лишь встать в семь утра и включить 
телевизор на 21-й кнопке. Телезрителям новая 
программа понравилась.

–  Утром зрителю привычнее смотреть не повторы 
вчерашних новостей, а что-то позитивное, пробуждающее, 
интересное,  именно поэтому мы решили запустить 
утреннее шоу, которое расскажет обо всем, что происходит 
в Свердловской области. Это чрезвычайно востребованный 
телевизионный формат, – говорит  управляющий 
телекомпанией «Областное телевидение» Элеонора 
Расулова.

Креативная команда ОТВ постаралась на славу – «Кухня», 
«Туризм», «Все для садоводов и огородников», «Лунный 
календарь», «Афиша» и «Астропрогноз» – вот далеко 
неполный список рубрик, который увидят зрители. Кроме 
того, будут викторины, конкурсы, подарки и челленджи 
между городами области. Главная «фишка» – это репортажи 
о людях, которые живут и работают в разных уголках 
области, ведь «Свердловское утро» объединяет все города: 
от Каменска-Уральского до Ивделя, от Первоуральска до 
Тавды. Программа ориентирована на широкую аудиторию: 
от школьников, которые собираются на учебу, до активных 
пенсионеров, которые начинают свой день рано утром.  

– Мы обязательно будем показывать сюжеты из городов 
области, и у каждого жителя есть возможность стать героем 
программы, – рассказывает редактор передачи  Милена
Карагезова.

Зрители в социальных сетях уже оценили  новый 
телепродукт. 

– Это просто супер!!! – написала  Наталья Козицына  
на страничке  ОТВ во «ВКонтакте».

– Ну и отлично, всегда были с утра по ОТВ хорошие 
передачи, перед работой смотрела и слушала. А потом 
их не стало, – радуется возвращению утренних эфиров 
телезрительница под ником Наталья Половникова.

Сергей РЫБАКОВ

( ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА )

Свердловская область вошла 

в топ-5 регионов по количеству 

занимающихся спортом детей

По итогам 2022 года, которые подвели в минспорте, 
Свердловская область вошла в топ-5 регионов 
по количеству детей, занимающихся физкультурой 
и спортом. Наиболее популярны у свердловчан 
футбол, плавание, легкая атлетика, волейбол 
и лыжные гонки.

Министр физической культуры 
и спорта Свердловской области 
Леонид Рапопорт отметил, что 
регион выполнил целевые показатели 
регионального проекта «Спорт – 
норма жизни» национального проекта 
«Демография». 54 процентов уральцев 
занимаются физкультурой и спортом. План по вовлечению 
свердловчан перевыполнен почти на 3 процента. Наиболее 
популярны занятия спортом в ЗАТО Свободный – 77 
процентов жителей ведут активный образ жизни. Об этом 
сообщает департамент информационной политики региона.

Леонид Рапопорт подчеркнул, что губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев большое 
внимание уделяет вопросам развития массового спорта и 
созданию условий для занятий. «Строились и открывались 
крупные спортивные объекты – ледовые арены, 
физкультурно-оздоровительные комплексы, дворцы спорта. 
На днях в Екатеринбурге губернатор вместе с помощником 
Президента России Игорем Левитиным открыли Дворец 
водных видов спорта и Дворец дзюдо. Ежегодно их смогут 
посещать около двух миллионов человек. Но большая 
часть спортивных объектов, сданных в 2022 году, стали 
частью городской инфраструктуры – универсальные и 
общедоступные спортивные площадки, велодорожки, 
катки», – рассказал Леонид Рапопорт.
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